
總幹事隨筆                            
過去一年                    2011 年 1 月 4 日 
 

無論是風起雲湧，還是雲淡風輕，日子冕看就過去。我選擇在十二月三十一日寫

這篇隨筆，亦作為一年的總結吧。 

 

今年有幸參與了社聯舉辦的”Executive Leadership Development Program”

令我大開眼界，其中認識了不同 NGO 的領袖，擴闊網絡之餘，亦從不同機構的

發展模式和經驗中聆聽到不少前輩的寶貴分享，令我覺得非常受用。其實一個機

構無論規模大小，最重要的是事工的社會影響力(即謂 Social Impact)，能夠做得

有 Impact，就姑勿論是少於 50 個員工以下的組織，還是過千個員工的大型 NGO，

仍是可比作一個巨人，於服務界別中發光發熱。 

 

面向祖國，仍是一個蘊含著極大資源和不同可能性，卻尚待開發的業務，無論是

本會現正參與其中的「深圳計劃」，即派社工督導協助督導前線社工的工作，以

提升專業水平外，還是培訓，或未來探討少年軍的發展，都是極具變數，但亦擁

有無限可能。於十月底，我們完成了接待廣東基督教省兩會的工作，亦增強國內

牧長對少年軍運動的認識。未來探索的路，仍然求主帶領。畢竟今天的努力，所

栽種和耕耘的，就是為未來朝向糠莊大道的重要基石。 

 

最後，讓我引用諾貝爾委員會主席亞格蘭頒發諾貝爾和平獎給劉曉波的演辭來作

為一個總結：「這些獎項目的都不在於冒犯某些人。諾委會總是就著人權、民主

及和平的關係仗義執言，重要的是提醒世人今天所享有的權利，是那些冒著極大

危險的人爭取回來的。他們這樣做，是為了其他人，這是劉曉波值得我們支持的

理由。」 

  

為了其他人，為了少年軍運動，盼望今天我們努力所作的一點一滴，皆能夠成為

別人或是將來的人的幫助。 


